



Association CEPPALA
BP 35 DIEBOUGOU
Commune de Diébougou
PROVINCE DE LA BOUGOURIBA
BURKINA FASO
www.ceppala.org
Mobile : +226 56 73 06 06
+226 63 07 99 99

ACTION DE « L'ASSOCIATION LES AMIS DU TIERS »



AUPRES DE CEPPALA

A DIEBOUGOU AU SUD-OUEST DU BURKINA FASO

Diébougou, Octobre 2024

Régulièrement, nous recevons des subventions de la part de nos amis et partenaires surtout des associations comme :

- ☞ CEPPALA France (Ambérieu)
- ☞ Les Amis du Tiers Monde (Oyonnax)
- ☞ CABUSO (Cabris Burkina Sud-Ouest)
- ☞ Tonquédec Amitié (Bretagne)
- ☞ Un Zébu

Aussi, après avoir mené des actions avec les populations locales, nous sommes tenus à la redevabilité afin de rassurer tous les donateurs et bonnes volontés qui contribuent tant soit peu à l'amélioration des conditions de vie des femmes, jeunes et personnes vulnérables de la localité.

Courant septembre, nous avons reçu un virement de 1500 euros de l'association « Les Amis du Tiers Monde » d'Oyonnax pour appuyer CEPPALA dans ses œuvres humanitaires et de développement.

Après avoir constaté le nombre croissant des Personnes Déplacées Internes (PDI) dans la Région du Sud-Ouest (Sixième Région en accueil des PDI au niveau national sur treize (13) régions avec près de 97 703 PDI), nous avons opté de venir en aide aux PDI les plus vulnérables dans les communes de Diébougou de Dano. La célébration de la 110^{ème} journée mondiale du Migrant et du Réfugié et des PDI fut l'occasion de prier avec et pour les migrants, les réfugiés et surtout les migrants.



Dons de vivres (riz-huile), de savon, de kit bébé, de couture aux Migrants et aux PDI

L'événement a été organisé avec la commission épiscopale pour la pastorale du Migrant et du Réfugié en partenariat avec l'Organisation Catholique le Développement et la Solidarité (OCADES Caritas Diébougou) dont l'abbé Thomas HIEN est le secrétaire exécutif. L'OCADES Caritas s'est associée la direction provinciale de l'action humanitaire et de la solidarité nationale. Plusieurs personnalités tant communales, départementales, provinciales, régionales que nationales ont témoigné de leur présence à cette cérémonie célébrée au niveau national dans notre diocèse à Diébougou.



Abbé Thomas HIEN (3^{ème} prêtre à partir de la gauche)
Célébration de la Messe pour la paix dans le Monde et au Burkina Faso



**Cérémonie de remise de vivre aux PDI après la célébration eucharistique
(Abbé Thomas HIEN, 1^{er} à droite sur la photo en uniforme des 25ans de l'OCADES
Richard OUKARA DAKUYO - Représentant de l'OCADES Caritas Nationale à gauche)**



Vue Partielle des Femmes PDI - Abbé Alex Mbaga Tuzindé SOME fait de don de savon à des PDI

N'ayant pas suffisamment les moyens, nous avons néanmoins collecté plusieurs subventions provenant de l'association « Les Amis du Tiers Monde » Oyonnax (1500 euros, soit 983 935 F CFA), de l'OCADES Caritas Nationale (3050 Euros, soit 2 000 000 F CFA), de l'Action Sociale Provinciale de Diébougou (412 Euros, soit 270 000 F CFA) et de l'OCADES Caritas Diébougou (260 Euros soit 170 500 F CFA).

Remise de kit d'installation à des jeunes formés au Centre Intégré Agrithèque



Yeltouo, un jeune formé à Agrithèque Un lot de poulets (10 poules et un coq pour démarrer l'élevage de la volaille)



Comme activités phare de cette période, c'est la dotation de kit de jardin et d'élevage à quelques jeunes formés dans le Centre Intégré Agrithèque. Quatre jeunes dont une jeune fille ont reçu du matériel de jardin composé de : une moto pompe, un arrosoir, une brouette, une pelle, un râteau afin de commencer leur activité génératrice de revenu.



Ce don de matériel a été possible grâce à des efforts conjugués de l'OCADES Caritas Diébougou, du Centre de Promotion Rurale pour les jeunes, du Centre Intégré Agrithèque, ferme dont l'abbé Thomas était responsable et de l'Association « Les Amis du Tiers Monde ».

Chaque année, l'Association « Un Zébu » nous appuie pour la formation des jeunes et pour l'octroi de kit d'installation à la fin de leur formation. Des promesses nous ont été faites de sa part et nous attendons toujours que leur subvention nous parvienne pour augmenter le nombre des jeunes bénéficiaires.

Exploitation de champs de soja, de haricot, de maïs à la suite de la distribution de semences améliorées à des sociétés coopératives simplifiées dans la commune de Zambo



Des femmes et des jeunes dans leurs exploitations



Le superviseur Hermane HIEN dans le champ de maïs d'un jeune à Zambo

Projet de l'année 2024-2025

Une nouvelle année pastorale 2024-2025 a commencé et des perspectives sont envisagées toujours dans l'objectif d'accompagner les jeunes ou les femmes dans l'amélioration de leurs conditions de vie.

- A. Comme projet phare ou prioritaire, nous voulons acquérir des machines à tisser le grillage métallique pour la clôture des périmètres maraichers. Il y a beaucoup de demandes de la part des jeunes jardiniers et des femmes. Mais sur le marché, les prix des rouleaux de grillage sont très élevés : de 27 500 F CFA (42 euros) à 37 500 F CFA (57 euros) le rouleau de 18 m ou 22 m de long.

Or deux jeunes gens ont été formés à ce métier durant un an et peuvent gagner leur vie si l'on acquiert un équipement conséquent.

La stratégie est de doter le garage CDAR dont l'abbé Thomas HIEN est le responsable de matériel / équipement de tissage de fil métallique afin d'employer ces deux jeunes formés. Puis à leur tour ils seront des moniteurs de formation pour les autres jeunes. Et au fil des mois, eux-mêmes pourront grâce à leurs honoraires constituer leur kit d'installation personnelle. Un contrat sera signé suivant les lois de l'Etat burkinabè afin de leur créer les meilleures conditions de travail.

Evaluation de la machine à tisser :

1. 4 Machines à tisser et matières premières : 1 100 000 F CFA – 1677 Euros
2. Frais d'installation de 4 machines : 300 000 F CFA – 457 Euros
3. Honoraire de deux jeunes pour le tissage de grillage (3 mois) 285 762 – 436 Euros

Total : 1 685 762 Francs CFA soit Euros 2 570 Euros

- B. Deux des jeunes ayant reçu les équipements pour jardin éprouvent des difficultés d'accès à l'eau d'arrosage. Nous étudierons la faisabilité et nous partagerons avec vous les solutions envisagées. Par ailleurs aussi, il leur faut augmenter le nombre de grillage de protection de leur périmètre de production. Quatre rouleaux de grillage sont indispensables pour garantir une petite superficie de jardin de 20 m sur 20 m.

- C. Le troisième projet prioritaire de l'année est le lancement des activités de production animales dans le centre des Ateliers de formation du lycée agricole. Les unités d'élevage existent. Mais le fonds de roulement (le capital) fait défaut.



Une évaluation des dépenses pour faire fonctionner le poulailler nous donne un montant de :

Un million huit cent quarante-sept mille (1 847 000) Francs CFA soit 2816 Euros.

Avec l'Association des parents d'élèves (APE), nous avons installé un jeune couple sur le site. Et afin de garantir ses honoraires, nous l'avons inscrit sur la liste du volontariat national. Il est donc pris en charge en partie par l'Etat et l'APE en tant que fermier, ouvrier agricole. Mais il ne peut demeurer dans cette ferme différente du Centre Intégré Agrithèque sans rien faire. C'est pourquoi, nous nous tournons vers de bonnes volontés pour démarrer l'élevage de la volaille avec cinq cents têtes courant décembre début janvier 2025. Cette activité nous permettra de créer de sources de revenus pour la cantine scolaire au sein du lycée agricole. Et avec les éventuelles recettes nous allons lancer plus tard l'élevage des moutons et des porcs.



Bergerie



Porcherie

Les temps sont durs et les contextes politiques nous interrogent sur les relations bilatérales et d'amitié internationales. Les événements non rassurants que vivent plusieurs populations peuvent conduire plus d'une personne à ne plus s'engager à des actions de solidarité. Mais vous, vous êtes restés imperturbables, stoïques pour partager avec des gens que vous ne connaissez pas mais que vous aimez de tout votre cœur. Vous êtes convaincus que vos générosités de cœur peuvent dissuader tous les jeunes qui ont peut-être la velléité d'emprunter le chemin du terrorisme. Vous êtes confiants que la bonne gestion de vos dons par nous participera à endiguer la pauvreté chez une personne, femme ou jeune.

C'est compte donc de vos engagements à nos côtés et des efforts consentis de la part des bénéficiaires conscients de vos soutiens multiformes, multiples et indéfectibles que nous nous tournons vers vous pour vous exprimer nos sentiments de reconnaissance.

Nous pensons dans un prochain rapport vous fournir des témoignages provenant directement de quelques bénéficiaires dans leur langage direct.



Abbé Thomas HIEN

Responsable CEPPALA

Secrétaire Exécutif OCADES Caritas Diébougou